



令和元年6月
第70号

やかやま 議会だより



令和元年第1回臨時会 =令和元年5月招集=

- 臨時議会の主な内容及び結果 P 2 ~
- 新議員の紹介 P 5 ~

平成31年第1回定例会 =平成31年3月招集=

- 定例議会の主な内容及び結果 P 6 ~
- 付託陳情書審査結果報告 P 15 ~
- 一般質問 村政のここを問う！ P 19 ~

■発行 群馬県高山村議会 ■編集 議会広報編集特別委員会

〒377-0792 群馬県吾妻郡高山村大字中山2856-1 TEL0279-63-2111 (代) FAX0279-63-2768
E-mail info@vill.takayama.gunma.jp

令和元年 第1回臨時会

議会が新体制でスタート

議長、副議長、委員会など議会構成を決定

議長に 林 昌枝議員

副議長に山口英司議員



副議長
山口
英司

議長
林
昌枝

また、選挙中村民皆様に訴えたように、少子高齢化社会が進む中、村民皆様の負託に応えていくために議員全員で力を合わせ、協議し、特色ある住み良い高山村づくりに努力していくことをお誓い申し上げまして挨拶といたします。

令和元年の記念すべき特別な年に高山村議會議長に就任できましたことは、大変名誉であり光栄で身の引き締まる思いであります。新しい元号の令和とともに、高山村が大きく進展していくために、議会人として最大限の努力をいたします。

議長就任の挨拶 林 昌枝

地方統一選挙による改選後、初の議会となる令和元年高山村議会第1回臨時会は、5月9日に招集され会期を1日限りと定め開催されました。今回の臨時会では議長、副議長、各委員会の委員長及び副委員長が選出され、新たな議会構成が決定しました。また、専決処分の承認、監査委員の選任同意、令和元年度一般会計補正予算などが提出され、全議案等が可決されました。



◎ 総務文教常任委員会

委員 後藤 肇	委員 奈良 哲男	委員長 林 和一	副委員長 野上富士夫	委員 山口 英司
------------	-------------	-------------	---------------	-------------



◎ 農林建設常任委員会

委員 後藤 明宏	委員 林 昌枝	委員長 佐藤 晴夫	副委員長 平形眞喜夫	委員 小林 進
-------------	------------	--------------	---------------	------------

委員会の構成

常任委員会はその部門に属する事務に関する調査を行い、議案及び請願等をより専門的に審査するために設けられています。二つの常任委員会が設置されており、総務文教常任委員会では、総務課・税務会計課・住民課・保健みらい課・教育委員会・選挙管理委員会・公平委員会・固定資産評価審査委員会及び監査委員の所管に関する事項を、農林建設常任委員会では、農林課・建設課・地域振興課及び農業委員会に関する事項を担当しています。

議会運営委員会は、議会の運営や議長の諮問に関することなどについて調査を行い、議会が円滑、かつ、効率的に運営できるよう設置されています。

特別委員会は、特定の事件について審査を行うために設置されるもので、本臨時会では議会広報編集特別委員会が設置されました。

議会広報編集特別委員会

委員長	山口 英司
副委員長	林 和一
委員	後藤 肇
委員	佐藤 晴夫
委員	後藤 明宏

議会運営委員会

委員長	山口 英司
副委員長	林 和一
委員	佐藤 晴夫
委員	野上富士夫
委員	平形眞喜夫

いたと思う。市町村振興協会が
と村の補助金を受け公民館が
建設されれば、熊野地区の皆
さんのコミュニティー活動の
拠点として有効活用が期待さ
れる。

山口英司 造成費用の見込額
総務課長 概算で600万円
は。 弱です。

山口英司 熊野公民館建設事業費 1530万6000円に造成費用は含まれているか。

◆令和元年度高山村 一般会計補正予算

林和一　使えると考えられる。　コミュニケーションの場としての熊野公民館の建築内容は大変いい内容であると承知しており、多くの活用が期待される。



議案などの審議結果

新議員の紹介

①議会議員としての抱負 ②好きな言葉 ③趣味・特技 ④当選回数



山口 英司

平形眞喜夫

奈良 哲男

小林 進

林 昌枝

- | | | | | |
|---|---|---|---|---|
| ①少子高齢化社会に伴う、村民の負託にこたえる特色ある村づくりの推進
②平等、誠実
③舞踊、軽スポーツ
④5回 | ①子育て世代への支援の推進、老人福祉の推進
②大志、和
③釣り、料理
④3回 | ①「地域の声を村政へ」、子育て支援、特色ある教育の充実、農業の振興に努力します
②誠実、和、感謝
③写真、スポーツ、釣り
④3回 | ①明るく住み良い村づくりに一生懸命頑張ります
②照一隅
③読書、神社仏閣巡り
④3回 | ①あなたと一緒に全力で」をスローガンに、元気で住みよい村づくりに取り組みます
②有言実行
③ギター、レコード鑑賞
④2回 |
|---|---|---|---|---|



後藤 明宏

佐藤 晴夫

林 和一

後藤 肇

野上富士夫

- | | | | | |
|---|--|---|---|---|
| ①新たな令和の時代に明るい豊かな村づくりに努めます
②念すれば花ひらく
③家庭菜園、スポーツ観戦
④1回 | ①何事もはじまりは対話を掲げて、皆様の期待に応えます
②努力と継続
③園芸、ゴルフ
④1回 | ①地域の持てる力を活かし、生きがいの感じられる環境づくりに努めます
②百聞は一見にしかず
③山歩き、写真
④1回 | ①住みよく、活力あふれる村づくりに努力いたします
②一致団結
③スポーツ観戦
④1回 | ①美しい魅力ある高山村！
宝の山を掘り起こし、未来づくりに努力します
②終わりのない夢☆ARCADIA(理想郷)
③ドライブやバイクでのツーリング旅、アウトドアライフ、D-Y
④1回 |
|---|--|---|---|---|

平成31年第1回定例会

平成31年度一般会計予算 32億5,200万円

～観光交流館とTV共同受信施設を整備～

平成31年高山村議会第1回定例会は、3月5日に招集され会期を3月19日までの15日間と定め各議案等が審議されました。

条例の一部改正、平成30年度補正予算、平成31年度当初予算など25議案が提出され、24議案を可決し、高山村消防団給与条例の一部改正議案が否決されました。

その他、陳情書1件の審査結果を報告し、1名が一般質問を行いました。

議案に対する本会議質疑

平成31年度予算

◆一般会計

の下津地区で約640mの改

良工事をしています。また、

高山村から渋川市に入つたところの大カーブの解消にむけて地質調査等をしているところです。この線形改良工事は

平成39年度までに終了すると

聞いています。

テレビ受信対策事

業の無線共聴施設設置2億1

296万円の工事内容と維持費、各家庭が負担するアンテナの設置費用について説明を。

総額とスケジュールは、

総務課長 総額は約13億円で、平成31年度中の完成を予定しているようです。

平成31年度予算

◆一般会計

平形武雄 建物貸付料の内容は。

総務課長 デイサービスセン

ターを運営している医療法人

パテラ会へ保健福祉センター

の貸付で500万円、自動販

売機の設置で8万円、熊野地

内の住宅貸付で7万2000

円、高山村農産物等直売所の

貸付で6万円を見込んでいま

す。

平形武雄 状況は。

渋川下新田線工事

7198万6000円です。

平形武雄 消防署移築の費用

みなかみ町月夜野

建設課長

平成31年度予算

地域振興課長 平成31年度に

テレビ受信対策として村内各

所に送信アンテナを設置予定

です。1基あたりに許可され

る電波出力が0・05Wと小さ

いため、村内に電波を行き届

かせるには25基の送信アンテナ

が必要となります。この電波

を受けるために各家庭でアン

テナを設置していただくこと

になります。受信アンテナの標

準的な設置費用は約6万900

00円ということです。施設の年間維持費は約1000万円と見込んでいます。2分の1は特別交付税により交付されることを総務省に確認していますが、残りの500万円は村で負担することになると思います。

山口英司 各行政区からの道路の維持、管理、修繕の要望件数と実績は。

建設課長 26件の申請がありましたが、優先順位の高い13件の修繕を行いました。

山口英司 英語検定、漢字検定の取得状況は。

教育課長 英語及び漢字検定の補助制度は平成29年度に中学生を対象に開始し、平成30年度には小学校5・6年生も対象に加えました。平成31年度は小中学生全員を対象とする予定です。

取得状況ですが、平成29年度の英語検定受験者は延べで82名、合格者40名、合格率44・8%、漢字検定受験者は延べで115名、合格者49名、合格率42・6%。平成30年度は2月末現在で、英語検定受験者は延べで80名、合格者42名、合格率52・5%、漢字検定受験者は延べで62名、合格

者28名、合格率45・2%となっています。また、高校生の中級程度といわれる準2級取得者が英語検定で4名、漢字検定で2名おります。この補助制度により子どもたちが学習意欲を示し資格を取得していくれていると思っています。

山口英司 教職員の多忙化について、上毛新聞でも「部活が変わる」として昨年6月から五十数回にわたって連載されたが、高山村の現状と取り組みは。

教育長 平成30年4月からタイムレコーダーを導入して教職員の勤務時間の把握を行い、時間外勤務が多い教職員については改善を指示しています。多忙化要因の一つである部活動の問題については、平成30年4月1日付けで教育委員会が運営方針を示し、それを受け中学校では活動方針を策定して適切な運営に取り組んでいるところです。多忙化解消の大きな狙いは教職員が子どもと向き合う時間の確保にあります。マイタウンティー朝の打合せ回数を減らすなどして時間の確保を図っています。

以上のよう取り組みで小学校では多忙化解消に向かっていますが、中学校では部活動の大会が近くなると休日の練習試合が非常に多くなってしまうため今後改善していく必要がありますと捉えています。今後も部活だけでなく総合的に考えながら多忙化解消に向けて努力をしてまいります。

平形眞喜夫 学校・家庭・地域連携協力推進事業補助金の説明を。

教育課長 この事業は、国、県、市町村が3分の1ずつ負担する補助事業です。高山村では平成26年度から活用し、小学校で昔遊びや工作、軽スポーツなどを行う放課後子ども教室や、小学生を対象とした土曜英語クラブ、中学生を対象とした英語塾などを実施してきました。平成31年度は英検チャレンジ塾などを加えたいと考えています。

また、さらなる充実のため学校と家庭と地域をつなぐコーディネーターの役割を担う地域学校協働活動推進員を平成31年度から新たにお願いします。貸し出しの期間は、一泊二日位だと観光的に使われることが多いそうなので、一

泊二日位だと観光的に使われます。貸し出しの期間は、一泊二日位だと観光的に使われることが多いそうなので、一泊二日位だと観光的に使われます。貸し出しの期間は、一泊二日位だと観光的に使われたいと考えています。

平形眞喜夫 観光交流館建築工事の説明では、下の段に駐車場を作るということは聞いていなかつたが、いつ設計が変更となつたのか。

地域振興課長 先日お示したイメージ図ほど大きくありませんが、一階部分を利用す

平形眞喜夫 次回高山村に予定されているごみ最終処分場建設の検討状況は。

住民課長 現在、吾妻郡内の焼却施設統合に向け検討をしています。吾妻東部衛生施設組合の計画では、次は高山村に最終処分場建設となつてますが、焼却施設が統合されれば変わりますので、その進捗状況を静観しているところです。

平形眞喜夫 土地開発事業特別会計への操出金の内容は。

地域振興課長 中学校裏の橋

倉という場所に宅地造成を計画し設計委託料を予算計上し

ましたが、精査したところ造

成費用が6000万円ほどか

かるということもあり、改め

て場所の選定を進めたいと考

えていました。

平形眞喜夫 パイプハウス貸付事業の利用対象者と利用状況は。また、どのようにPRしているか。

農林課長 平成30年度は4件の利用があり、事業費は310万1000円ほどとなつて

います。この事業は認定農業者でなくとも高山村に住所があれれば利用できます。PRとしては、広報掲載、回覧、防災無線などで募集したいと考えています。

地域振興課長 お試し住宅と

する物件もこれから探すわけ

ですが、中山と尻高に一ヵ所

います。この事業は認定農業者でなくとも高山村に住所があれれば利用できます。PRとしては、広報掲載、回覧、防災無線などで募集したいと考えています。

平形眞喜夫 ターゲットは、出来れば起

業あるいは就職し高山村に定住してくれる方で、その際に

は別の空き家に住んでいただけと考えています。

議会だより

る方のために下の段に駐車場を設けようという話は以前から出ていました。現場視察の際に説明したつもりでしたが、説明が足りなかつたのであれば申し訳ありません。

平形眞喜夫 道の駅の芝生管理はどこが行っているか。

地域振興課長 日頃の芝生管理は振興公社の社員が行っていますが、芝生の状態を良好に保つため年1回の消毒と追肥は外部の業者に委託したいと考えています。

平形眞喜夫 電子機器に関する予算が多く見受けられるが、算定にあたっては何業者から見積もりをとっているのか。

総務課長 吾妻郡の情報共同化事業により機器等を購入していますが、12社くらいでありますと記憶しています。共同購入することにより相当の経費削減が図られています。

奈良哲男 現在消防団員報酬は各分団にまとめて支給している。玉村町では条例を改正し個人支給に改めると新聞報道された。高山村の今後の支給方法は。

村長 報酬は個人の権利であり個人に支払われるのが当然

奈良哲男 口座への振り込みにしたいと思っています。

奈良哲男 報酬を個人に支給すると分団の運営が大変になつてくると思うので、予算計上されている169万900円と大幅にアップした分団運営費が支給されるよう検討していただきたい。

奈良哲男 分団運営費の不足分を個人が負担することがなくなることとしました。

奈良哲男 消防車の運転には中型免許が必要であり、入団者の家族から本人はお金を親が払つた。村で補助金を出してもらいたいという話があつたので検討していただきたい。

地域振興課長 昨年は準備期間が短かつたため企業からの協賛金は30万円ほどでした。今度は準備期間もありますので多くの協賛金を集められるよう、また携わる方も検討して、みんなの手で作り上げるような方向にもつていければ

奈良哲男 ます。宅配業者などが不利益を被つていたため、普通免許を持つていなくても取得できるよう制度整備がされたようですね。村でも消防自動車の運転に中型免許が必要ということを検討したいと考えています。

農林課長 I登録※1されたのか。

奈良哲男 高山キユウリはG登録にはなつていません。

奈良哲男 イルミネーション事業に計上されている240万9000円は新たに機材を購入して装飾するものか。

奈良哲男 装飾業務の委託料です。きれいに装飾するには業者の手を借りないと難しいわけですが、出来るところは自分たちでという考え方もありますので、その辺を見極めながら実施したいと思いま

奈良哲男 登録はないと思います。GI登録されたものはあるのか。

農林課長 群馬県内ではGI登録の効果としては、模倣品も検討すると説明があつたがどうなつているか。

奈良哲男 以前、企業やボランティアに参加してもらうことも検討するといつたが、それでもいいので取得費用は持つていいので取得費用は親が払つた。村で補助金を出してもらいたいといつたので、GI登録の未加入町村は13町村で、平成31年度には高山村を含め5町村が加入予定です。加入後のスケジュールは、平成31年度が準備期間となり、平成32年度から運用開始となります。準備期間中には入札参加資格者名簿の作成、入札業者側では電子認証用ICカードやカードリーダーなどが必要となりますので説明をしていかなければなりません。

奈良哲男 説明会の開催予定をするなどの詳細について、準備期間中に詰めていきたい

*1 GI登録・・・製品の名称（地理的表示）を知的財産として登録し保護する制度
*2 GIS・・・地理情報システム。位置に関する情報を視覚的に表示するシステム

奈良哲男 庁内ネットワークは昨年に比べ大変大きな額が計上されているが、この内容説明を。

総務課長 5年の耐用年数経過によるサーバー更新費用が一番大きなものとなります。その他、毎年のパソコン更新費用などです。出来ることころは競争原理を働かせて経費の削減を図りたいと思います。

奈良哲男 システム関係費用では昨年同様のところもあるが上がつていいところもある。システムを新しくしたが上がつたのか。

総務課長 サーバーの更新が主なものとなります。その他新規としてはバージョンアップ作業費、地方公会計システム導入経費、統合型GIS※2ネットワークの費用、ぐんま電子入札共同システムの費用等々となっています。

奈良哲男 中学生海外派遣事業では複数の旅行会社から見積もりをとり経費削減につながつたようである。しかし、内容が悪くなつたのでは困るのもつかりと検討していただきたい。また、トーマスハツサール校からの来村者数は。

教育課長 中学生海外派遣事業は中学2年生を対象に、希望する生徒全員を派遣する事業で、参加者の負担金は一人あたり9万円となっています。この事業の業務委託料は大変高額であるため、予算編成時に今までの委託業者に加え、他業者からも見積もりをとりました。これにより競争原理が働き、安価な見積額となりましたが、実施業者の選定にあたっては見積書だけでなくヒアリングなどを実施し、安心・安全を確保できる業者を選定したいと思います。

総務課長 平成31年度税制改正で車体課税が見直されたことにより、都道府県と市町村の環境性能割交付金の交付率

が見直されました。

税務会計課長 軽自動車税の環境性能割という税目が新たに設けられました。これは10月1日の消費税引き上げに伴い自動車取得税が廃止となりますので、その代替の税として導入されるものです。税率は、プラグインハイブリット車や電気自動車は非課税、ガソリンハイブリット車や平成32年度燃費基準達成車は1%、平成32年度燃費基準達成車は2%などとあります。

年間は1%減税となります。また、減税分は全額国負担となりますが、地方特例交付金として交付されることとなります。

小林進 移住支援金の対象者は、来村者は子ども10名、大人2名で4月中旬を予定しています。主にホームステイを予定していますが、中学校が忙しい時期ということもあります。ホームステイ先が見つからないので、今後募集なども進めたいと思っています。

小林進 新たに導入される環境性能割に係る交付金と税率の説明を。

総務課長 平成31年度税制改正で車体課税が見直されたことにより、都道府県と市町村の環境性能割交付金の交付率

になります。
小林進 特殊詐欺電話対策装置の説明を。

地域振興課長 東京圏の過度な一極集中の是正や地域の中企業等の人手不足解消を目的としています。東京23区在住者または東京圏在住で東京23区への通勤者が、高山村に移住し群馬県の指定する企業へ就職した場合に支給対象となります。支援金は最大10万円で、国が2分の1、県と村が4分の1の負担割合と

箇所は。

建設課長 村道火の口線にある延長27mの鷹の羽橋と、村道大谷地線にある延長15・6mの前原橋を予定しています。

小林進 移住支援金の内容説明を。

総務課長 備蓄倉庫と自家発電所を併せ持った防災施設を観光交流館に併設するものですが、観光交流館は避難所として指定し、避難者には入浴施設も含めて利用していただければと考へています。また、備蓄倉庫には長期保存水、フリース毛布、アレルギー対策のアルファ米、カンパン、簡易トイレ、医療薬品等々を完備する計画です。

後藤新次 平成31年度の橋

バス831万7000円、敬老会送迎14万8000円で合計2253万3000円となります。

後藤新次 村内業者に予算が使われる時は大変ありがたいことと思うが、委託にあたつて入札はしているのか。

地域振興課長 路線バスの入化事業では国の補助を有効活用するため費用のかかる延長15m以上の橋を優先的に修繕をしています。平成25年度の判断形地区の湯尻橋を最初に、平成30年度までに毎年1橋ずつ計6橋の補修工事を完了します。

建設課長 橋りょうの長寿命化事業では國の補助を有効活用するため費用のかかる延長15m以上の橋を優先的に修繕をしています。平成25年度の判断形地区の湯尻橋を最初に、平成30年度までに毎年1橋ずつ計6橋の補修工事を完了します。

小林進 観光交流館防災設備工事5500万円の内容説明を。

総務課長 備蓄倉庫と自家発電所を併せ持った防災施設を観光交流館に併設するものですが、観光交流館は避難所として指定し、避難者には入浴施設も含めて利用していただければと考へています。また、備蓄倉庫には長期保存水、フリース毛布、アレルギー対策のアルファ米、カンパン、簡易トイレ、医療薬品等々を完備する計画です。

後藤新次 平成31年度予算計上分ですが、スクールバス478万1000円、遠足等の臨時運行分317万1000円、福祉バス611万6千円、中之条方面の路線

バス831万7000円、敬老会送迎14万8000円で合計2253万3000円となります。

後藤新次 まず村長が予算編成方針を出します。この方針に沿って、財政と総合計画を担当する地域振興課で査定を行い、村長の政策的な部分が最優先されますが中長期的な事業も踏まえたうえで優先順位をつけ事業が選択されます。そして各課で作成した予算案を財政と地域振興課の査定を経て村長が最終決定します。

後藤新次 予算編成時に執行部が、議会事務局長を含め9人の課長が全員で見直しをしました。ほらがいろいろな意見が出て良いのではないか。執行部はもっと強くなり、村長に対しても善し悪しが言えるようにならなければこの村は良い村にならない。執行部には是

非もつと強くなつてもらいたい村のために頑張つてもらいたいと思う。

副村長 昨年、私が座長となり教育長と9人の課長で構成する未来プロジェクトという、予算等を全て共有して議論する場を遅ればせながら作りました。こういつたところを充実させて行政執行にあたりたいと思います。ただ、村長の命令でやつておりますのでご理解いただければと思います。

後藤新次 今回の土地開発事業会計で行う予定だった事業なども、執行部で見直し村長に意見すれば、村長も取り下げ予算をつけなかつたと思う。そういうことです。

林昌枝 農業次世代人材投資事業費補助金を支給した成果は。

農林課長 この事業は新規就農者に年間150万円で最長5年間の助成をするもので、国が全額負担する補助事業となります。これまでに2名が受給し、平成31年度には新たに2名が受給する見込みです。受給された方の状況ですが、一人は経営面積が85アールから5年間で171アールと約3倍になつています。所得も

5年間で黒字化というのが理想ですが、機械設備などに費用がかかり大幅な黒字化は図られないようです。

この補助金利用により、年2回県のチェックが入つたり、利用者同士の交流があり横のつながりが広がつたという話を聞いています。また、受給された方の一人は、昨年あたりから高山村の農業のPRにもつながるTV出演や、外国人の受け入れなども積極的に行つていただいています。

林昌枝 農業用水水源施設等管理基金から繰り替え運用しテレビ受信対策事業費に充て返済はどのように考えているか。

総務課長 年度から2年据え置いて10年償還とし、借入利率は財政融資と同じ0・01%と考えています。

林昌枝 村長交際費を15～16年ぶりに60万円から80万円になります。これまでは新たに2名が受給する見込みです。村長の心意気と抱負を聞かせていただきたい。

村長 交際費の支出は、円滑な行政執行が図られるよう内容の妥当性を考慮し執行をし

ています。私の考え方の一つとして、行政執行上事業の推進及び地方創生の着実な推進に取り組んでいく手段の中で関係機関との有効な関係が必要であると考えております。人

とのつながりの中で情報と共にし、国・県等の実情や動向を把握し政策に反映していくべきと思っています。また、そのパイプ役を果たしたいと考えています。

林昌枝 消防団員報酬の内訳を。

については、本定例会初日に条例案が否決となりました。予算書は条例案の金額を計上してあります。

想ですが、実際の報酬支給

は現行の額により支給となります。

その点については日々

反省する部分がありますけれ

ども、分団ごとの慣例により

そういつた使い方をしていた

んだろうと思います。しかし、

報酬は個人に所有権があると

いうことが明確ですので、こ

れを尊重せざるを得ないと捉

えていますのでご理解をいた

だきたいと思います。

林昌枝 保守点検業務の随意契約について、2年前に設備投資をしているので10年くら

いはお願いしたいという話を

聞いた。平成28年で10年にな

るということであつたが、来

年度はどのような対応を考え

ているか。

総務課長 平成31年度は定期清掃業務において、人件費の増加などにより若干増額となつた見積書が提出されましたので、競争の原理を働かせるよう見直そうと議論をしています。また、その他の業務についても隨時検討していくたいと思っています。

林昌枝 新しい事業目として

副村長 予算をそのまま執行と捉えると差がありますが、予算は可決を仮定して計上しています。しかし、条例案は否決されましたので消防団員には現行の単価で支給されることになります。

林昌枝 それでは、現行の消防団員報酬の金額と人数を。団長が1名で17万人、10000円、副団長が2名で11万4000円、ラッパ長が1名で10万4000円、副団長が3名で5万2000円、分団長が4名で10万4000円、副分団長が6名で6万1000円、班長が19名で5万2000円、団員が87名で2万8000円です。

林昌枝 第2分団の梅沢では全部で5万円しか来ないとい

うことがあつた。公金であるのに村としてはこのまま済ませるのか。まだ平成30年度の決算が終わっていないので考えていただきたい。

村長 その点については日々決算が終わっていないので考えたいと思います。

林昌枝 消防団員報酬の内訳については、本定例会初日に条例案が否決となりました。予算書は条例案の金額を計上してあります。

想ですが、実際の報酬支給は現行の額により支給となります。

その点については日々反省する部分がありますけれども、分団ごとの慣例によりそういつた使い方をしていた

んだろうと思います。しかし、報酬は個人に所有権があると

いうことが明確ですので、こ

れを尊重せざるを得ないと捉

えていますのでご理解をいた

だきたいと思います。

林昌枝 保守点検業務の随意契約について、2年前に設備投資をしているので10年くら

いはお願いしたいという話を

聞いた。平成28年で10年にな

るということであつたが、来

年度はどのような対応を考え

ているか。

総務課長 平成31年度は定期清掃業務において、人件費の増加などにより若干増額となつた見積書が提出されましたので、競争の原理を働かせるよう見直そうと議論をしています。また、その他の業務についても隨時検討していくたいと思っています。

林昌枝 新しい事業目として

設定した特色ある高山村の教育事業について説明を。

教育課長 高山村で実施してきた、または今後実施したい特色ある教育施策をまとめて分かり易くするため新設しました。

主なものとして、小中学校入学祝い金140万円、これは来年度入学する小学生と中学生に一人あたり2万円の祝い金を支給するものです。学校運営費交付金85万円、これは子供たちのための学校運営に必要な費用として校長や園長の裁量で支出できる予算で、平成31年度は幼稚園20万円、小学校30万円、中学校35万円に見直しました。高校生等就学費補助金588万円、これは本村から高等学校に就学する生徒に対し月額500円を支給するものです。英語及び漢字検定料補助金70万6000円、これは英語と漢字検定を年3回まで全額補助する事業です。平成31年度は小・中学生全員を対象と考えています。また、中学生海外派遣事業は多額となるため事業として平成31年度も計画されも高山村の大きな特色ある

しています。平成12年度から始めた事業で809名の中学生を海外に派遣しています。このような特色ある事業を村内外に積極的にアピールし「子育てするなら高山村」と言われるよう頑張りたいと思います。

林昌枝 たかやま高原牧場の管理について、牧場使用料収入として793万円、運営管理費は751万5000円となりなっています。以前は700万円位の赤字運営だったが牧夫の努力もあり黒字となつていい盆暮れもなく牧場へ行つて頑張つてくれているので、牧場管理委託料を上げることを考えていただけないか。

村長 たかやま高原牧場の放牧牛は今では肉牛で占められています。以前、乳牛を放牧していましたときには頭数も少なくて、冬季は下牧していました。受胎率が悪かつたこともあって放牧頭数も減り、今では肉牛が中心となっています。牧場の管理は、冬は朝晩の仕事で終わるということですが、夏の牧草を作るときは大変な仕事量になります。バランスを考えるとこのくらいかなと

いうところですが、今後については牧夫をしてくれる人がなかなか見つかりません。牛に関心のある人に特化して地域おこし協力隊を募集し牧夫をしていただくことも考えているところです。牧場の健全経営について牧夫さんと話をし理解を深め、業務委託料やアローワンス※3についても前向きに検討をしてみたいと思います。

林昌枝 中山の郷など多量の水を使うと思われる施設ができているにもかかわらず、水道使用料が平成29年度以降4300万円前後と変わっている理由は、

建設課長 中山の郷からも、年6回、2000m³までの基本料金1万4000円と、超過分1m³あたり130円をいただいています。しかし、給水人口が年々減少していく、平成15年には4311人でしたが現在では3620人と700人近く減少しています。施設などが増えても給水人口が減少しているため使用料の増加が見込めないのが実情です。



その他の議案

令和元年6月1日(12)

第 70 号

議会だより

◆専決処分の報告について（防災行政無線同報系デジタル化整備工事の変更請負契約）

林昌枝 契約金額の変更内容は。

◆権利放棄につき議決を求めるについて

総務課長 戸別受信機を設置する際の工事内容が変更になつたことなどによるもので

林昌枝 契約金額の変更内容は。

小林進 権利放棄について詳しく述べました。

総務課長 ふるさと市町村圏基金は平成4年度に10億円を出資し設立され、基金の運用益により吾妻広域町村圏振興整備組合の運営をしていくといふのです。出資割合は均等割20%、人口割50%、基準

財政割30%で、各町村の権利である出資額が定められています。平成31年度に予定されている消防署の建設費用にこの基金を充てるため、高山村の負担額について権利を放棄するものです。

村長 基金の中の高山村の持ち分から新しい消防本部を建設するために繰り出す額を放棄するということで、残りの分の権利はきちんとあるわけです。

小林進 消防署の建設にあたつて、本来なら高山村の資金を出すところを、基金の権利を放棄して向こうへ回すということです。権利放棄後の3869万5000円について高山村が権利を持つているということか。

林昌枝 はい、そうです。高山村の負担額は。

村長 3億4374万円です。

林昌枝 所在町村は半分負担ということだが、町村ごとの負担額は。

総務課長 中之条町6274万7000円、長野原町25

財政割30%で、各町村の権利である出資額が定められています。平成31年度に予定されている消防署の建設費用にこの基金を充てるため、高山村の負担額について権利を放棄するものです。

するものです。

林昌枝 完成予定など今後の計画は。

38万6000円、嬬恋村4001万4000円、草津町2538万6000円、高山村1833万7000円、東吾妻町1億7187万円です。

財政割30%で、各町村の権利である出資額が定められています。平成31年度に予定されている消防署の建設費用にこの基金を充てるため、高山村の負担額について権利を放棄するものです。

財政割30%で、各町村の権利である出資額が定められています。平成31年度に予定されている消防署の建設費用にこの基金を充てるため、高山村の負担額について権利を放棄するものです。

◆高山村個人情報保護条例の一部改正について

高山村職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正について

総務課長 吾妻広域からの予算説明では、平成31年度中に建設予定のことです。

林昌枝 完成予定など今後の計画は。

より情報の検索が容易になります。多くの情報が流出してしまう危険性もあります。個人番号カードには個人番号が記載されますが、出資率がある程度向上し、国の支援策が無くなつた場合には改めて協議をさせていただきたいと思いま

38万6000円、嬬恋村4001万4000円、草津町2538万6000円、高山村1833万7000円、東吾妻町1億7187万円です。

より情報の検索が容易になります。多くの情報が流出してしまう危険性もあります。個人番号カードには個人番号が記載されますが、出資率がある程度向上し、国の支援策が無くなつた場合には改めて協議をさせていただきたいと思いま

◆高山村保育所の設置及び管理に関する条例の一部改正について

総務課長 働き方改革により公務員も民間と同様の扱いで原則として月45時間、年間360時間が上限となります。

より情報の検索が容易になります。多くの情報が流出してしまう危険性もあります。個人番号カードには個人番号が記載されますが、出資率がある程度向上し、国の支援策が無くなつた場合には改めて協議をさせていただきたいと思いま

が15人、一昨年が8人、その前は25人前後となっていました。具体的な期間は決まっていませんが、出生率がある程度向上し、国の支援策が無くなつた場合には改めて協議をさせていただきたいと思いま

保健みらい課長 8階層に区分されていて、第1階層は生活保護世帯で保育料は0円、第2階層は所得が28万円以下の住民税非課税世帯で保育料は5000円、第3階層は住民税所得割額4万8600円未満の世帯で保育料は8000円、第4階層は住民税所得割額9万7000円未満の世帯で保育料は1万2000円、第5階層は住民税所得割額16万9000円未満の世帯で保育料は1万9000円、第6階層は住民税所得割額30万1000円未満の世帯で保育料は2万6000円、第7階層は住民税所得割額39万7000円未満の世帯で保育料は3万3000円、第8階層は住民税所得割額39万7000円以上の世帯で保育料は4万円となります。

が15人、一昨年が8人、その前は25人前後となっていました。具体的な期間は決まっていませんが、出生率がある程度向上し、国の支援策が無くなつた場合には改めて協議をさせていただきたいと思いま

◆高山村保育所の設置及び管理に関する条例の一部改正について

林昌枝 保育料の無償化は当分の間とあるが、どの位の期間を見込んでいるか。

個人番号を替えられるのか。基本的には一生その人の番号となります。罪に使われるなどの特殊事情によるときは替えることが認められています。個人番号に

出生者数は今年が26人、昨年

が15人、一昨年が8人、その前は25人前後となっていました。具体的な期間は決まっていませんが、出生率がある程度向上し、国の支援策が無くなつた場合には改めて協議をさせていただきたいと思いま

ます。

◆高山村保育所の設置及び管理に関する条例の一部改正について

林昌枝 保育料の無償化は当

分の間とあるが、どの位の期間を見込んでいるか。

個人番号を替えられるのか。基本的には一生その人の番号となります。罪に使われるなどの特殊事情によるときは替えることが認められています。個人番号に

出生者数は今年が26人、昨年

が15人、一昨年が8人、その前は25人前後となっていました。具体的な期間は決まっていませんが、出生率がある程度向上し、国の支援策が無くなつた場合には改めて協議をさせていただきたいと思いま

ます。

が15人、一昨年が8人、その

保健みらい課長 概算で500万円弱です。来年度予算では10月1日からの保育料無償化を見据え270万円程度を計上しています。

◆高山村小口資金金融 資促進条例の一部 改正について

林昌枝 小口資金の融資状況は。

地域振興課長 平成30年12月末現在で、利用者は7名で9件、融資総額は3170万円です。

山口英司 最近の新規申し込み状況は。

地域振興課長 平成30年度は2件ありましたが、毎年大体1件という状況です。

林昌枝 小口資金の使途条件と利用者の使途内容は。

地域振興課長 使途条件は事業に必要な設備資金及び運転資金となります。最近では木材加工機械や運搬用車両の購入などがありました。

◆高山村育英条例の一部改正について

林昌枝 育英資金の返還状況は。

教育課長 2月末現在の貸付総額は5316万5000円で、現在貸し付けている育英生が18名、返還中の方が40名です。

地域振興課長 2月末現在の貸付総額は5316万5000円で、現在貸し付けている育英生が18名、返還中の方が40名です。返還中の40名のうち返還が遅れている方が6名います。なかでも特に遅れている方には教育委員会事務局に来てもらいたい面談を行った結果、少しづつですが返還額が増えています。

◆高山村消防団給与 条例の一部改正について

平形眞喜夫 改正案では一部が増額されていて、最前線で活躍する班長や団員が現状維持となっている。報酬額について報酬審議会で検討したのか。

総務課長 特別職報酬等審議

会は必要の都度村長が設置する諮問機関ですが、今回は消防団員の報酬ということで設置するには至りませんでした。報酬額の一部据え置きについては、郡並びに関係町村の平均を考慮したためです。平均報酬額は副ラップ長8万円、

林昌枝 報酬額は近隣町村の平均ということだが、各町村の消防団員数は。

総務課長 中之条町348名、東吾妻町333名、長野原町185名、草津町150名、嬬恋村300名、川場村141名、昭和村314名

片品村274名、上野村150名、南牧村170名、吉岡町128名、榛東村145名

141名、昭和村314名

原町185名、草津町150名、役原5名、関田8名、戸室6名、火の口5名、北之谷5名、熊野5名)

小林進 副ラップ長、班長、団員まで届いていないという

林昌枝 高山村では報酬が各団員まで届いていないという

のは事実か。各分団には支給されているようだが、去年梅沢で受け取ったのは3万円だけだったようだ。団長に確認したところ各分団に任せてあるという話だった。公金なのにおかしいのではないか。

奈良哲男 団長が4万2000円上がるというのが解せない、確かに吾妻郡内では高山村が一番低かった。町村

かたので近隣町村を調べたところ、確かに吾妻郡内では高山村が一番低かった。町村

では川場村が17万9000円、中之条町、東吾妻町、嬬恋村は24万円位であったが、

町村の財政規模からすると少し高いのではないか。それよりも団員の確保が大変なので

団員の報酬アップを考えられないのか。

総務課長 今回の報酬額は近隣町村と類似町村の平均をどうしましたが、今後検討いたします。

総務課長 分団別では第1分部41名、第2分団34名、第3分団34名、役場分団10名、本部4名で123名となります

が、地区ごとの人数は手元に資料がありませんので後日資料を提出します。(資料抜粋..

原13名、本宿16名、新田12名、判形17名、五領10名、梅茶7名、役原5名、関田8名、戸室6名、火の口5名、北之谷5名、熊野5名)

奈良哲男 報酬が個人に払われていないということを執行部は把握していたのか。私たちが消防団員だった頃は「旅行に行くから個人には配らないよ」ということがあった。

しかし、今は個人に出ているお金が個人に行かないといふことは法律にも違反する大変なことだとと思うが。

総務課長 上毛新聞社による報酬が個人口座に振り込まれていない現状についての調査記事によると、「報酬は分団で一括している。備品や地域イベントの飲食代にも充当している。自治体から支給される運営費だけでは足りなかっためだ。」というようなこと、「会

計担当者も働きながらで、何かの度に費用を徴収するのが大変だ。一括管理が合理的。また反面「仕事との両立て負担が大きく報酬もないのはつらい。」確かにそのとおりだと思います。

まとめとしては「9月末時点で群馬県内の24市町村が報酬を個人に直接払わずに分団に一括支給している。分団を経由して個人に支給されるはずが、プールされたままのケースもある。中には団の活動費に充てられている。」とのことだそうです。

分団の運営費が少ないから報酬も一括してプールすると

いうこともあるので、平成31年度は報酬と分団運営費を上げて、報酬が個人へ支払われるようなシステムに変えていく予定です。

奈良哲男 分団運営費は一人あたり8000円が増額されるようで、大変いいと思う。繰り返しになるが改定する報酬額の見直しは考えられないか。他の団員が張り合いが悪いのではないか。

村長 心情的にはそう思いますが、もう少し考え方でいいのかなと思います。

ただたいと思います。

年々減つてきているのか。

後藤新次 敬老会の出席者はす。

小林進 高山村では報酬は個人に振り込まれているのか。

林昌枝 報酬の問題は去年だけなくその前の年からおかしくなつていて、執行部にも話をしてが聞き流されています。

総務課長 分団へ一括支給しています。

林昌枝 報酬などは高山村の議長と他町村の議員と同じくらいであるが、規模も小さい

村のことを考え言わないでい

る。今回は近隣町村に揃え報酬を上げるということだが、規模も違う町村に併せなくて

もいいのではないか。

後藤新次 道路舗装事業が大きく減額となっている説明を。

建設課長 新田梅沢線の舗装工事で幅員6m、延長800mで計画しましたが、出来高

では平均幅員5.1m、延長が7

3.4mとなり、面積が103

7m²減ったため減額となりました。

林昌枝 デイサービスセンターなどへの保健福祉センターの貸付料が111万8000円増額となっている説明を。

総務課長 初予算では40

0万円を計上しました。年に

よって電気料などの光熱水費

にも差が出ますので、実績に応じて増額となっています。

小林進 昨年住宅リフォーム補助金の上限を40万円から50

万円に引き上げ、ありがたい

声が随分聞こえていた

といふ声が随分聞こえていた

人、前橋市に1人を措置して

いましたが、現在は7名の方

を措置しています。当初予算

では新たな措置、ショートス

ティ、DVなどがあつた場合

に備えて多めに予算を計上しました。

建設課長 今年度は9件で、うち上限50万円の補助金は3

件と大幅に減少しています。

当制度は平成24年度からで、

児童手当給付事業ですが、

瑞穂新次 敬老会の出席者はす。

小林進 大きな変動はありませんが減少傾向にあります。

後藤新次 道路舗装事業が大きく減額となっている説明を。

平形眞喜夫 今年は雪も少ないのではないかと思われます。

住民課長 福祉医療費給付事業の最近の状況ですが、平成

27年度3200万円、平成28

年度3400万円と伸びてい

ましたが、平成29年度は30

00万円、平成30年度も前年

同様と見込まれ、減少傾向に

あります。対象者も平成27年

度は約640人でしたが現在

は539人と約100人減少

しています。このようなこと

から減額となりました。

林昌枝 老人保護措置事業8

03万2000円、福祉医療

費給付事業650万円、児童

手当給付事業600万円と大

きく減額されている内容は。

保健みらい課長 老人保護措

置費ですが、当初春日園に2

人、吾妻養護老人ホームに5

人、前橋市に1人を措置して

いましたが、現在は7名の方

を措置しています。当初予算

では新たな措置、ショートス

ティ、DVなどがあつた場合

に備えて多めに予算を計上しました。

建設課長 今年度は9件で、

うち上限50万円の補助金は3

件と大幅に減少しています。

当制度は平成24年度からで、

児童手当給付事業ですが、

瑞穂新次 敬老会の出席者はす。

小林進 平成29年度支給人数375名

という実績に新規分を上乗せ

して当初予算を計上しました

が、今年度は約352名と見

込まれるため減額となりまし

た。

住民課長 福祉医療費給付事

業の最近の状況ですが、平成

27年度3200万円、平成28

年度3400万円と伸びてい

ましたが、平成29年度は30

00万円、平成30年度も前年

同様と見込まれ、減少傾向に

あります。対象者も平成27年

度は約640人でしたが現在

は539人と約100人減少

しています。このようなこと

から減額となりました。

林昌枝 後期高齢者医療広域

連合の決算による返還金は、

高山村分が131万円とのこ

とだが、広域連合の返還金合

計額は、

684円です。

小林進 2億9255万3

◆平成30年度高山村 一般会計補正予算 (第6号)

◆平成30年度高山村 別会計補正予算 (第2号)

◆平成30年度高山村
介護保険特別会計
補正予算(第3号)

林昌枝 地域密着型介護サー
ビス給付費の当初予算額と施
設の利用者数は。

住民課長 これは主に中山の
郷の分で現在の利用者は25名
です。当初予算は5861万
4000円でしたが最終的に
8330万円余を見込んでい
ます。

◆平成30年度高山村
簡易水道事業特別
会計補正予算

(第3号)

林昌枝 役原地区減圧弁移設
工事を見送りとした理由は。
建設課長 役原地区は水が豊
富で減圧弁により減圧すると
高台にある家に水が行かなくな
ってしまったため減圧弁を移
設し水圧を安定させようと計

画しました。しかし、測量等
の結果移設しても高台へ水が
行かなくなる恐れが生じまし
た。役原地区では漏水が多い
ためこのような計画をしまし
たが、移設することにより水
を安定供給するにはさらに工
事が必要で多額の費用を要す
ることから今回は見送ること
としました。

◆平成30年度高山村
後期高齢者医療特
別会計補正予算

(第3号)

林昌枝 後期高齢者医療広域
連合納付金が35万円増額と
なった内容は。

住民課長 低所得者の保険料
が、8.5割軽減の方が減少し5
割軽減の方が増えたため当初
の見込みよりも増額となりま
した。保険料に応じて後期高
齢者医療広域連合納付金が増
額となります。

付託陳情書等審査結果報告

○三島神社本殿修復工事に伴う財政支援についての陳情書

総務文教常任委員長 林 昌枝

この陳情の要旨は、三島神社は宝亀(ほうつき)2年(西暦772年)
に創建、元亀(げんき)元年(西暦1570年)に再建されたと
されており、境内には群馬県の天然記念物にも指定されている杉
並木を擁し、歴史的にも由緒ある氏神様として古くから住民に親
しまれている神社である。

今般、本殿上屋の屋根の銅板が腐食し、ところどころ穴が空き
雨漏りを生じていることが判明した。これを受け氏子総代会で協
議し、氏子から寄附を募り平成31年度上期に修復工事を予定した
が、総工費が520万円と多額であり、不足が予想される170
万円を村に支援して頂きたいといつもので。

三島神社は、昭和40年に村の文化財に指定されており、元禄期
の神社建築様式を知るうえでは、県内でも数少ない大変貴重なも
のであり、後世へ伝承すべきものであると思ひます。

文化財保護条例には「修理等に多額の費用を要し、所有者がそ
の負担に耐えないときは補助金を交付することがある。」とされ
ておりますが、具体的な金額は示されておりません。同様な文化
財の修繕費補助は3分の1を基本としており、本陳情の支援要望
額は工事費の3分の1以内となつております。

以上のことから、総務文教常任委員会では全会一致で「採択」と決定いたしました。

なお、今後を見据え、文化財修繕に対する村の補助金支出につ
いて、公平性・透明性を期するためにも、その所有形態や種別な
どに応じた一定の基準を設けることを検討して頂きたいと思いま
す。

なお、本会議でも同様な決定がなされました。

議案などの審議結果

議案名等	議員名簿									賛 成	反 対	議 決 結 果	1 山口 英司	2 割田 毛利 喜夫	3 平形 眞 哲男	4 奈良 進	5 小林 武雄	6 平形 新次	7 後藤 昌枝	8 林 嘉 太郎	9 有馬 昌枝 太郎
	議員名簿	1 山口 英司	2 割田 毛利 喜夫	3 平形 眞 哲男	4 奈良 進	5 小林 武雄	6 平形 新次	7 後藤 昌枝	8 林 嘉 太郎												
平成31年度高山村農業用水事業特別会計予算 予算総額2374万3千円、前年当初比8.6%減。農業用水施設の維持管理費用が計上されています。	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	—	—	—	—	—	—	—	—				
平成31年度高山村簡易水道事業特別会計予算 予算総額1億3217万9千円、前年当初比16.9%増。権現配水池ボーリング工事、旧判形配水池解体工事などが計上されました。	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	—	—	—	—	—	—	—				
平成31年度高山村水をきれいにする事業特別会計予算 予算総額1億4357万円、前年当初比11.4%減。機能保全調査業務及び最適整備構想策定業務が終了したため減額となりました。	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	—	—	—	—	—	—	—				
平成30年度高山村後期高齢者医療特別会計補正予算(第3号) 保険料の増加に伴う後期高齢者医療広域連合納付金の増額で、予算総額を4719万円とするものです。(補正額:35万円の増額)	8	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	—	—	—	—	—	—	—				
三島神社本殿修復工事に伴う財政支援についての陳情書 総務文教常任委員会で審査及び報告を行い、「採択」となりました。	8	0	採択	○	○	○	○	○	○	○	—	—	—	—	—	—	—				



行財政全般
にわたって
執行部に質問を
行います

一般質問

一般質問の記事は、
各質問者が
それぞれ編集し
掲載しています。



山口 英司

Q

養蚕古民家の保存活用について

A

2~3年かけ活用方法を検討

問 中山新田宿には明治5年に建築され、147年経過した木造2階建て養蚕古民家で、換気窓である越屋根を備え、養蚕が盛んだった頃の歴史的景観を保持している奈良屋があります。敷地内には大正中期建築の蔵、別棟の蚕室、物置、井戸等も残っています。現在は空き家となり、家主から個人では管理しきれないといった説明を受けています。

道の駅近隣に位置していることから、村の中心地づくりや空き家対策の一環として、養蚕古民家を利用しての体験型施設や、地域活性化のための観光交流施設等での村による保存活用が可能と考えます。また、祖先が残し伝えてきた生活用具、稻作・養蚕・農耕用具等も数多く残っています。これらの調査保存と、多くの人に歴史・文化について理解を深めていただくための展示も必要と考えます。

この家には過去からの高山村が詰まっています。新しいものは造れても古いものは造れません。養蚕古民家と民俗資料に新たな息吹を吹き込み、保存活用することで村の活性化と発信に繋がると思います。

母屋は貸しスペース、お試して活用。蔵は改装し、カフェや飲食店などの活用方法等が考えられます。また、養蚕古民家としての活用は、農機具等展示するとともに、高山村の歴史や生活について伝えていく場がよいのではないかと思います。秋には中之条町が行うビエンナーレの会場として使われると聞いています。この家が皆さんの中に触れて使われる機会が多くなり、注目も浴びてくることだと思います。

問 村の中心地づくりプロジェクトチームの事業アイデアでも、空き家のリノベーション、古民家フェアなどを取り組む力フェア、農家レストラン、古民家フェアなどを取り上げています。また、今年に入り上毛新聞では、藤岡の養蚕古民家を再生し活用するこど、東吾妻の養蚕農家での民泊、高崎市の養蚕農家での民泊に対することが報道されました。

ラウドファンディング型のふるさと納税等を活用し、事業費用を募る方法が良いのではないかと思っています。また、民間活力を利用できれば良いアイデアも生まれ、地域の活性化に繋げることができると思います。いずれにしても家主の奈良さんと話をしながら、2~3年かけてその方法について検討したいと考えています。

問 村の中心地づくりプロジェクトチームの事業アイデアでも、空き家のリノベーション、古民家フェアなどを取り組む力フェア、農家レストラン、古民家フェアなどを取り上げています。また、今年に入り上毛新聞では、藤岡の養蚕古民家を再生し活用するこど、東吾妻の養蚕農家での民泊、高崎市の養蚕農家での民泊に対することが報道されました。

この家には過去からの高山村が詰まっています。新しいものは造れても古いものは造れません。養蚕古民家と民俗資料に新たな息吹を吹き込み、保存活用することで村の活性化と発信に繋がると思います。

多額の費用がかかると思われる家屋や物置等の改修には、多くの実施にあたっては、ク

は、新しいものは造れても古いものは造れないことです。是非、次世代のためにも残して頂きたいと思います。



○群馬県知事感謝状



林昌枝議員は、平成15年5月1日から4期にわたり議員として活躍され、3期目には副議長として議会運営にも多大なる貢献をされました。

○全国町村議会表彰 議員在職15年

○群馬県知事感謝状

多年にわたり地方議会議員として地域の振興発展に寄与された功績が認められ、平成31年2月19日に開催された群馬県町村議会議長会定期総会において、議員2名が表彰を受けられました。

有馬嘉太郎議員は、平成15年5月1日から4期にわたり議員として活躍され、2期目に副議長を、4期目には議長として議会運営にも多大なる貢献をされました。

○全国町村議会表彰 議員在職15年
○群馬県知事感謝状



私たちが議会だよりの編集を担当します。

よろしくお願いします。

【発行責任者】
議長　林昌司
委員長　藤明和
副委員長　佐藤宏
委員　林英和
委員　藤晴一
委員　佐藤肇
委員　山口一司

編集後記

木々の緑が美しい季節、元号「令和」とともに新議員による議会がスタートしました。「笑顔で輝く高山村」づくりに、努力を惜しまず全力で取り組んでいきます。また、議会広報編集特別委員会のメンバーも新たになり、読みやすく親しみやすい「議会だより」をお届けできるようになると張り切っています。村民皆様のご意見、ご協力を願い申し上げます。

令和元年6月	
6日	議会運営委員会
10日	議会全員協議会
12日～	令和元年高山村議会第2回定例会
18日	議場 議員控室
30日	全国町村議会事務局職員研修会 東京都
9日～	全国町村議会広報クリニック
10日	前橋市
7月	
24日	群馬県町村議会議長会新議員研修会
18日	議員控室

お知らせ

令和元年高山村議会 第2回定例会（予定）

- ・6月12日(水) 初日
- ・6月18日(火) 最終日
- 両日とも午前10時 開会
- 【一般質問は18日(火)】
- ・議会傍聴について（先着18名）

当日受付をして簡単に傍聴することができます。
詳しくは議会事務局へお問い合わせ下さい。

☎0279-63-2111(代表) または
☎0279-26-7957(直通)